

Freiheitliche Landtagsfraktion
Silvius-Magnago-Platz 6
I - 39100 Bozen (BZ)
Tel.: +39 0471 946158
freiheitliche@landtag-bz.org
freiheitliche@pec.prov-bz.org
die-freiheitlichen.com

An den
Präsidenten des Südtiroler Landtages
Herrn Dr. Josef Nogglner
Bozen

Bozen, den 11. Juli 2019

ANFRAGE

374/19

Neugeborenenstation am Krankenhaus von Bozen

Der Unterfertigten wurde berichtet, dass auf der Neugeborenenstation am Krankenhaus von Bozen seit Ende Juni eine sehr hohe Temperatur herrschen würde, welche den Müttern und Neugeborenen zusetzt. Aus Sicherheitsgründen sei es untersagt – auch in der Nacht – die Fenster zu öffnen, damit Frischluft zirkulieren könnte. Die heiße, abgestandene Luft würde bei den Gebärenden und den Neugeborenen Fieber auslösen. Dies habe zur Folge, dass Blutproben gemacht werden müssten und auch Antibiotika zum Einsatz käme. Darüber hinaus würde seit wenigen Tagen die Anweisung gelten, dass kein Warmwasser aufgrund von Legionellen benutzt werden dürfe. Die Mütter könnten sich dadurch nicht duschen und zum Baden der Neugeborenen müsse das Wasser abgekocht werden.

Daraus ergeben sich folgende Fragen an die Landesregierung verbunden mit der Bitte um schriftliche Antwort:

1. Entspricht der oben dargelegte Sachverhalt den Tatsachen? Wenn Ja, wird um eine Erläuterung der Situation gebeten?
2. Verfügt die Neugeborenenstation am Krankenhaus von Bozen über eine Klimaanlage? Wenn Nein, aus welchen Gründen nicht? Wenn Ja, wird diese betrieben?
3. Wie viele Mütter und Neugeborene mussten am Krankenhaus von Bozen aufgrund auftretenden Fiebers seit Juni 2019 behandelt werden und wurden in dieser Zeit überdurchschnittlich viele Fälle registriert?
4. Leidet die besagte Station an Legionellen, sodass kein Warmwasser benutzt werden kann?
5. Was gedenkt die Südtiroler Landesregierung zur Verbesserung der Situation an der Neugeborenenstation am Krankenhaus von Bozen zu unternehmen?



L. Abg. Ulli Mair





Bozen, 26.09.2019

Bearbeitet von:
Johannes Ortler
Tel. 0471 41 80 50
Johannes.Ortler@provinz.bz.it

An die Landtagsabgeordnete
Ulli Mair
Die Freiheitlichen
Silvius-Magnago-Platz 6

Zur Kenntnis: An den Präsidenten
des Südtiroler Landtages
Josef Nogger
Silvius-Magnago-Platz 6

Ihre Anschrift

Beantwortung der Anfrage Nr. 374-19 Neugeborenenstation am Krankenhaus Bozen

Sehr geehrte Frau Landtagsabgeordnete,

Bezugnehmend auf Ihre Anfrage und laut Informationen des Südtiroler Sanitätsbetriebes teile ich Ihnen Folgendes mit:

Frage 1:

„Entspricht der dargelegte Sachverhalt den Tatsachen? Wenn Ja, wird um eine Erläuterung der Situation gebeten?“

Die hohen Außentemperaturen im besagten Zeitraum haben auch zu höheren Raumtemperaturen in der Station für Geburtshilfe geführt. Aus Sicherheitsgründen ist das vollständige Öffnen der Fenster in allen Abteilungen des Krankenhauses Bozen verboten. Die Fenster können somit nur gekippt werden, um einen Luftzug zu ermöglichen. Es liegen für diesen Zeitraum keine Messungen der Raumtemperatur vor.

Frage 2:

„Verfügt die Neugeborenenstation am Krankenhaus von Bozen über eine Klimaanlage? Wenn Nein, aus welchen Gründen nicht? Wenn Ja, wird diese betrieben?“

Ja die Neugeborenenstation verfügt über eine sich in Betrieb befindende funktionierende Klimaanlage.

Frage 3:

„Wie viele Mütter und Neugeborene mussten am Krankenhaus von Bozen aufgrund auftretenden Fiebers seit Juni 2019 behandelt werden und wurden in dieser Zeit überdurchschnittlich viele Fälle registriert?“

Die in der Anfrage dargelegte Annahme einer erhöhten Körpertemperatur bei Gebärenden und Neugeborenen im besagten Zeitraum kann aufgrund der vorliegenden Daten nicht bestätigt werden.

Frage 4:

„Leidet die besagte Station an Legionellen, sodass kein Warmwasser benutzt werden kann?“

Die im Juni durchgeführten Untersuchungen des Warmwassers im sogenannten „blauen Trakt“ des Krankenhauses haben zum Nachweis einer erhöhten Konzentration von Legionella geführt. In der Folge wurde, wie in der Leitlinie des Gesundheitsministeriums vorgesehen, eine Desinfektion des Warmwassernetzes des genannten Krankenhaustrakts einschließlich der Neugeborenenstation und der



Geburtshilfe durchgeführt. In dieser Zeit wurde die Entnahme des Warmwassers im gesamten „blauen Trakt“ untersagt.

Frage 5:

“Was gedenkt die Südtiroler Landesregierung zur Verbesserung der Situation an der Neugeborenenstation am Krankenhaus von Bozen zu unternehmen?“

Im Rahmen des Umbaus und der Erweiterung des Krankenhauses von Bozen werden die im derzeitigen Gebäude verbliebenen Abteilungen, dazu gehört auch die Neugeborenen Station, nach der Verlegung der chirurgischen Abteilungen in die neue Klinik einer kompletten Renovierung unterzogen. Die dafür notwendige Aktualisierung des Funktionsschemas ist derzeit in Ausarbeitung.

Mit freundlichen Grüßen

Der Landesrat
Dr. Thomas Widmann
(mit digitaler Unterschrift unterzeichnet)

Firmato digitalmente da:THOMAS WIDMANN
Data:26/09/2019 16:40:48